



Aumenta resolutivez quirúrgica de especialidad traumatológica en Hospitales de Aysén y Coyhaique



• De la mano de la llegada de especialistas en prótesis de rodilla y cadera.

Coyhaique- El Hospital Regional Coyhaique ha reportado un significativo aumento en la resolutivez de procedimientos quirúrgicos traumatológicos, mejorando así la atención y el bienestar de los pacientes en la región de Aysén.

Avance que se enmarca en los esfuerzos continuos por parte de los equipos de salud de la red asistencial para optimizar los recursos y responder de manera efectiva a las necesidades de la comunidad y de dotar al Hospital Regional Coyhaique de estrategias efectivas que incluyen la mejora en la programación de quirófanos, la capacitación del personal, la optimización de los procesos administrativos y de la necesidad de trabajar colaborativamente con otros dispositivos de menor complejidad.

Significativo avance en la resolutivez del equipo de traumatología del Hospital Regional Coyhaique, que en un trabajo en conjunto ha permitido ir desarrollando cirugías traumatológicas cada vez más complejas en el Hospital de Puerto Aysén, es lo que señala el Dr. Jaime Valencia, jefe del Servicio de Traumatología, avance que ha permitido evitar el traslado de pacientes y dar mayor respuesta y celeridad a la lista de espera “una reconstrucción de ligamento cruzado que cuenta con un número importante de pacientes en lista de espera y que en el fondo nos pone muy contentos porque eso habla también de un crecimiento como equipo, un crecimiento profesional de cada uno de los estamentos, de enfermería, de nuestras TENS, arsenaleras y también de este fiato que se está dando entre los dos hospitales”.

Más allá, el profesional indicó que “estamos programando en nuestras tablas quirúrgicas todas las semanas una prótesis de rodillas o dos prótesis de rodillas, dependiendo lo que podamos digamos con respuesta a

la programación, pero eso nos hace casi totalmente resolutivo en su totalidad, así que nos ponen muy contentos, creo que esto ya era algo que la comunidad necesitaba, así que vamos a seguir realizando cambios para que cada vez todo sea mucho mejor. La idea para nosotros como equipo, como equipo de traumatología, es que nos vean como una sola forma de trabajo, una sola forma de conversación, de poder entablar este intercambio de ideas, intercambio de conceptos, de diagnósticos, de prácticas médicas, así que ese es el objetivo, mejorar, siempre mejorar”.

Colaboración interinstitucional que ha permitido establecer un flujo más eficiente de pacientes entre el Hospital Regional Coyhaique y otros establecimientos de la red, asegurando que aquellos que requieren atención especializada sean atendidos de manera oportuna y localmente, estrategia que ha sido fundamental para reducir la lista de espera de la especialidad, mejorar la atención en otras localidades y aumentar la resolutivez de otros establecimientos en toda la región, es lo que destaca José Tomás Pérez, traumatólogo y jefe de pabellón del Hospital de Puerto Aysén que “realizamos la nueva cirugía del ligamento cruzado anterior y realizamos estas cirugías con apoyo de subespecialistas de Coyhaique, el Dr. Valencia y el Dr. Vásquez, que nos vinieron apoyar, pero que ya desde el último año han estado viniendo de forma reiterada para apoyarnos en la cirugía artroscópica y finalmente pudimos, con el apoyo de toda la gente, poder realizar estos dos procedimientos por primera vez en este Hospital”.

“Me siento muy privilegiado de poder tener la oportunidad de seguir aportando la región, seguir avanzando en la complejización de estas cirugías en el caso de Puerto Aysén hemos

buscado que las distintas especialidades cada vez vayan abarcando más las prestaciones para poder dar salud a la población y la verdad es que me siento muy orgulloso de lo que vamos haciendo y hay que seguir avanzando en este proceso”.

En tanto, Rodrigo Verdugo, Subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Aysén, se mostró contento por la resolutivez del área quirúrgica traumatológica en los dos hospitales de mayor complejidad de la red asistencial, Hospital Regional Coyhaique y Hospital de Puerto Aysén y de ese trabajo coordinado “con el que estamos sumamente contentos y esperamos que esto siga aumentando en el tiempo, ya que hay una importante cantidad de usuarios, de pacientes que requieren este tipo de cirugía, que ya no deberán ser trasladados hacia el norte del país, sino que lo podremos resolver íntegramente en nuestra región”.

De este permanente trabajo que ha permitido la capacitación y retroalimentación de conocimientos en cómo abordar estas cirugías, Yesenia Paredes, instrumentadora quirúrgica de traumatología del Hospital Regional Coyhaique reafirma la capacidad resolutiva de los equipos “Asistimos a congresos, nos capacitamos con los otros traumatólogos también. Entonces, la idea es estar al día con todo lo que se vaya realizando. Nuestra principal motivación en participar en todo esto es compartir los conocimientos, compartir las nuevas técnicas, de manera que nuestras colegas, por ejemplo, dentro de nuestro rol que están en Puerto Aysén, también puedan resolver y puedan participar de esta cirugía de manera independiente, que puedan colaborar en el procedimiento, ya sin nuestro apoyo, a un mediano y largo plazo”.

Hechos y compromisos para ofrecer un servicio cada vez más resolutivo, con el que se mejora la satisfacción usuaria y la calidad de las atenciones de procedimientos y cirugías traumatológicas.